

La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
En id. id. trimestre 1'50 »
En id. id. un año 6'00 »
Pagando un año anticipado 5'00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

UNA HOJA

Para que la conozcan nuestros suscriptores de fuera de la localidad, trasladamos á continuación el contenido de la que se repartió aquí el jueves último y que es como sigue:

Bejaranos

Os prometimos, en una pequeña hoja, que repartimos el jueves de *Corpus*, daros en otra las razones por las cuales, á pesar de que se nos concedió el poder realizarlo, no llevamos la bandera de Béjar en la procesión de aquel día, y vamos á cumplir nuestra promesa.

Pero, antes, queremos, como se dice, «hacer un poco de historia».

Sabéis que el Ayuntamiento actual acordó, por mayoría, no asistir á ningún acto religioso, interrumpiendo así inmemoriales costumbres, respetadas y seguidas aún por concejales muy republicanos; sabéis que, en cumplimiento de ese acuerdo, no fué, entre otros, ni á la fiesta y procesión del Castañar, ni á la Comunión de los niños, aunque paseara con ellos la calle, y citamos esas fiestas por ser, además de religiosas, eminentemente bejaranas, populares, popularísimas y altamente simpáticas para los buenos hijos de esta amada ciudad; sabéis que, aunque lo pidió un concejal, independiente, que se ofrecía á ir él solo, si ninguno de los demás quería acompañarle, no se accedió á que la corporación municipal estuviera, como siempre lo estuvo, representada en la procesión del *Corpus*, y á que figurara en ella, como siempre figuró, la bandera de Béjar, escoltada por dos hombres vestidos de musgo y con mazas cubiertas de la misma planta, recordando el hecho glorioso de la reconquista de este pueblo de la dominación de los moros, por el esfuerzo de heroicos bejaranos.

Esto, especialmente el que no asistiría á la procesión la bandera con los tradicionales maceros, causó hondo disgusto y general indignación.

Mal sentó lo de la Comunión de los niños; peor había sentado la ausencia á la fiesta de nuestra excelsa Patrona, y precisamente el año en que se le dió extraordinaria solemnidad con la venida de tres Prelados, que quisieron significar así su amor y entusiasmo por nuestra Virgen y por nuestro Béjar.

(Ya recordaréis la protesta, que, como sabéis, se devolvió, sin dar cuenta de ella en sesión, faltando, no decimos á la ley, pero sí á las más rudimentarias reglas de la cortesía.)

Mal, muy mal sentó todo lo dicho, pero lo de la bandera pareció colmar la medida; como si hubiera sido la gota de agua, que hiciera rebosar del recipiente la que en él se había ido depositando con anteriores bofetadas.

Y, cuando, la víspera del *Corpus*, á la hora de las doce, al sonido de las campanas de las iglesias, que anunciaban la festividad del día siguiente, no se mezcló el toque del reloj de la ciudad, que, por primera vez, sí, *por primera vez*, aunque han pasado por nuestra Casa Consistorial hombres de ideas muy «avanzadas», en tal día y á tal hora permaneció mudo, no contribuyó con su repique á alegrarnos, como nos alegró desde niños, las expresiones «¡hay que hacer algo!», «¡esto no puede quedar así!», «¡es preciso protestar contra esa incalificable conducta de nuestro Ayuntamiento!», brotaron de muchos pechos y se escaparon de muchas bocas...

Y, por la tarde, nos reunimos, y, después de pedir hora al alcalde, acudimos al Ayuntamiento, á protestar... y á pedir la bandera.

Y, cuando íbamos por la Calle Mayor, y se supo adónde íbamos y á lo que íbamos, se nos unie-

ron otros, y más luego en la Plaza, y subimos muchos á la Casa Consistorial, donde nos recibió el alcalde, á quien indudablemente impresionó el número y la calidad (echándonos nosotros por de fuera) de los que le visitaban, como lo prueba su dicho, en la sesión de aquella noche, de que había recibido la visita de «una nutrida representación de todas las clases sociales».

Allí, en la Casa Consistorial, habló, en nombre de todos, el diputado provincial D. José Méndez y después hablamos otros, aunque menos palabras; allí se protestó respetuosa, pero enérgicamente, contra la conducta del Ayuntamiento de olvidar una de las tradiciones más gloriosas y romper una de las costumbres más queridas del pueblo bejarano; allí se pidió la bandera de Béjar, para llevarla, ya que el Ayuntamiento no lo hacía en la procesión del *Corpus*, en la que siempre había ido, prometiendo custodiarla y devolverla con todos los honores, que merece.

El alcalde nos dijo que no podía por sí solo acceder á nuestra petición, que citaría á sesión extraordinaria á los concejales y ellos y él resolverían.

Reuniéronse, en efecto, aquella misma noche, y á la sesión acudimos, como acudisteis muchos de vosotros, llenándose y aun rebosando de público la sala.

Lo que allí pasó lo sabéis los que asististeis: aquello fué, por parte de algunos ediles, no una sesión, sino un mitin, en que se nos ofendió como católicos y se nos molestó como bejaranos, y no hubo una hecatombe por nuestra prudencia, por nuestro aguante, por la sensatez vuestra, bejaranos amigos, que estábais, con nosotros, en abrumadora mayoría.

¿De nuestra petición?

Ya lo visteis.

Se accedió, por último, á ella, por mayoría, pero con tales condiciones...

Que la repitiéramos por escrito, lo que era por lo menos superfluo, ya que el alcalde la había expuesto y costaría en acta; que la hiciéramos, *no como protesta, sino como súplica*, con lo cual, aparte de *imponernos*, los que hablaban de *imposiciones*, lo mismo, que nosotros, espontáneamente, habíamos ya practicado, no sabemos si se querría decir que retiráramos, que dejáramos á un lado la protesta, que habíamos hecho, y manteníamos; y, finalmente, que, concediéndonos á nosotros (que no tememos afirmar que llevábamos moralmente la representación de la casi totalidad del pueblo) la bandera, para un acto popular y genuinamente bejarano, no habría inconveniente, «se concedería» (así lo dijo el alcalde) «á cualquiera parte del pueblo», que la pidiera... ¿para lo que le diera la gana?...

¿Podíamos dignamente aceptar la bandera con esas condiciones?

¡No!

Nosotros ya la habíamos pedido en forma cortés y delicada; nosotros no podíamos de ningún modo, no decimos retirar, pero ni siquiera disminuir el ardor de nuestra protesta; nosotros no consentíamos que nuestra concesión pudiera servir de pretexto para que la enseña bejarana, á la que amamos como los que más la amen, fuera el juguete... ¡ni pensarlos queremos!

He ahí por qué, aunque se nos concedió, no llevamos la bandera de Béjar en la procesión del *Corpus* del año actual.

¡Ah!, y nosotros no queríamos llevarla para deshonrarla, no, sino para honrarla mucho.

Como católicos, queríamos que siguiera concurrendo á una de las manifestaciones de nuestra fe, de la verdadera religión, más solemnes y magisteriosas.

Como bejaranos, que continuara evocando, re-

verdecando allí el recuerdo de uno de los acontecimientos más grandiosos y magníficos de nuestra pequeña patria.

¡Qué hermosa iba otros años, entre sus dos guardianes, flotando al aire sus simbólicos colores, abriantados por los rayos del sol espléndido, marchando al acompasado y emocionante sonido del reloj de la ciudad, que hacía vibrar, al arrancarles sus ecos, á nuestros montes de verdura!...

¡Qué hermosa iba!... ¡Y este año no ha ido!... ¡El primero que no ha ido!...

Protestamos, y seguimos protestando.

LAS COMISIONES.

Béjar 22 de Junio de 1911.

Hasta aquí la hoja.

Sabemos que entre los firmantes de la misma, incluidos todos en la palabra «comisiones», están el diputado provincial D. JOSÉ MÉNDEZ, el ex diputado á Cortes D. ANSELMO OLLEROS, el abad del Santísimo, abogado D. BERNABÉ SÁNCHEZ CERRUDO, DON VICENTE HERNÁNDEZ ANAYA, D. ANSELMO GARCÍA GALINDO, D. JERÓNIMO GÓMEZ-RODOLFO LÓPEZ, D. SERAPIO RODRÍGUEZ ZÚÑIGA, D. RAMÓN RODRÍGUEZ GÓMEZ y otros.

Además, nos consta que se han adherido á la protesta el diputado á Cortes D. CIPRIANO RODRÍGUEZ ARIAS, el senador D. NICOLÁS OLIVA, D. JERÓNIMO GÓMEZ-RODOLFO YAGÜE, D. TOMÁS HERNÁNDEZ AGERO y otros, ausentes el día en que se formuló ante el alcalde.

La bendición del carretero

El era un bruto, generalmente atiborrado de ajenjo desde las diez de la mañana.

Largo de piernas, arrastrando zapatos destalonados, con una prolongada blusa azul, lavada por todas las lluvias, con un rostro flaco, inyectados de sangre ambos ojos, estriados de rojas rayas.

Todas las tardes recogía sus tres caballos y su carricoche desvencijado y, luego, con el látigo colgado del cuello, las dos manos en los bolsillos, arrastrando las suelas, se dirigía al cafetín de los Conejes.

Era un famoso cafetín aquel *bar* de los Conejos, célebre en todo el barrio, erupcionado en todas direcciones de carteles de todos colores, anunciando que el precio de cada servicio estaba fijado invariablemente en 0'10 francos, desde la horchata hasta el vermuth, desde los licores más suaves y dorados hasta el rejalgar.

Todas las cabezas «fuertes» se reunían allí.

Desde las seis el batallón estaba completo: jornaleros, plomeros, fundidores en bronce, cocheros, palafreneros, todos bebían Pernod, á fin de aclararse las entendederas para discutir al Gobierno.

Aquella tarde Moufflard bebió poco.

—¡Tú no estás bueno!—le dijo Thisrot.

—¿Me crees enfermo?—dijo Moufflard con una entonación soberbia.

—Bueno, entonces te juego una partida de zanzilar.

—¡No, me voy para acompañar á mi chica, que hace mañana la primera Comunión!

—¿Y no invitas á los amigos?

—¡No! ¡Desde que se me murió mi mujer...! ¡ya sabes!

Y Moufflard se marchó largo y desgarbado en la noche entrante.

Era verdad.

Este Moufflard tenía una niña de 11 años, que iba á hacer su primera Comunión.

¡Pobre planta nacida lejos del sol, en un taller del fondo de un patio, había crecido pálida, como ciertas flores brotadas misteriosamente en malos terrenos, y resignada á su situación como una santita!

Sus labios tenían al hablar esa sonrisa algo triste, tan llena de revelaciones para los que poseen la experiencia de la vida, y sus ojos, grandes y azules, parecían mirar allá arriba, hacia el país al que felizmente se había ido su madre.

Había aprendido el Catecismo mientras aliñaba á su padre la ropa, hablándole lo menos posible de la solemne fecha, porque él decía á diario que los curas y él eran dos personas distintas, y que no necesitaba ni poco ni mucho que le calentaran las orejas.

×

La niña, en efecto, se instruyó, deslizándose sus dos años de Catecismo sin que el padre la viera nunca coger el libro.

Una vecina pagó el devocionario; una señora de París le dió el vestido y el señor cura puso lo demás.

Lo que constituye en el seno de la familia la preparación divinamente deliciosa para el gran día, no existió para la pobre niña.

¡Ni una hermana, ni un hermano tomando parte en sus emociones!...

Aunque joven su corazón, todo debía concretarse á él y en él sólo; las preocupaciones del divino banquete eucarístico no podían franquear el umbral del taller de su padre.

No obstante, llegó una tarde en que fué preciso revelar la fecha de la comunión, contentándose él con encogerse de hombros, con el aire de un hombre al que la cosa le es enteramente igual.

×

Ha llegado la víspera del anhelado día para la pobre niña.

En el comedor, en que se acuesta, está extendido su querido vestido blanco, su gorro blanco, su velo blanco, toda esa ropa fina á la que no se halla acostumbrada.

Y, sola en la desapacible pieza, la niña contempla soñando las prendas.

¡Sí, felices los que son amados!
¡Felices los que en esta hora en que el alma se desborda ha encontrado un corazón que hable á su corazón!

¡Felices aquellas cuyas madres están presentes para arreglarles el velo y dejar en la radiante frente de su hija la dulzura del beso maternal!

¡Felices las que no están solas aquí abajo!..
¡Sola!

¡La palabra más terrible en la hora del dolor, y quizá más aún en la de la alegría!

×

En la mesa.
Un carretero que come, tirado más que sentado en una silla y en un rincón.

Ante él una niña, que va y viene y vuelve á ir con aire preocupado, como queriendo decir algo.

La comida continúa, y la niña no se atreve.
—El queso—dice el padre.
Silencio en la niña.

—¿Pero no oyes? ¡Qué me traigas el queso!... ¿Qué te sucede? Algo has roto...

De repente la niña cae de rodillas á sus pies embarrizados, con la cabeza hacia atrás, con los cabellos esparcidos por la espalda, latiendo en sus ojos ingenuos una expresión que amansaría á un tigre, un alma suplicante, un ruego divino...

—Papá... ¡Oh, papá! Esta tarde nos han dicho al explicarnos el catecismo que tenemos que pedir perdón á nuestros padres por lo mal que con ellos nos hayamos portado... ¡Yo te lo pido á tí y á mamá! Ahora dame tu bendición... Las demás niñas tendrán las de sus padres; yo quiero que tú me bendigas también... La ropa, los libros, el dinero, todo me es igual; lo que quiero es que me bendigas... ¡Oh, papá! en nombre de mi madre y de la tuya, no me rechaces!

Y ¡misteriosa profundidad del sentimiento religioso en el alma humana! aquel hombre, aquel carretero, aquel bruto que había llorado desde hacía treinta años, de cuya boca no salían veinte palabras sin jurar, ante aquella niña inocente, arrodillada, se echó á temblar y sus dedos tocaron una marcha inconsciente en la mesa.

Quiere hablar, deteniéndosele las palabras, como ahogadas en la garganta...

Lágrimas, esas lágrimas tan impresionantes de los hombres, corren en silencio por su barba, y levantando á su hija con un gesto casi brutal, la estrecha largamente contra su pecho:

—¡Oh, papá, no me aprietes tanto, que me lastimas!

¡Y el pobre taller, el cuchitril hediondo á ajeno,

jo, parece iluminarse de repente con una radiante claridad de dicha!...

¡Dios... el Amor, había bajado allí un instante!

X.

MIS DOS NIDOS

I

Más dichosa que las aves, que tan sólo un nido tienen, yo tengo dos que me encantan, me atraen constantemente, me inspiran cosas muy altas, y á todas horas me ofrecen la bendita paz que ansiosa busqué desde niña siempre. ¡La paz!... de todos los dones, que nos da el Omnipotente, el más bello y el más dulce para el alma pura y fuerte, que pasa por este mundo soñando cosas celestes, mirando siempre allá arriba, despreciando pequenezes.

II

¡Uno es mi hogar!... dulce asilo donde el mundo no se atreve á introducir sus miserias y á dictar sus necias leyes. ¡Mi hogar!... el arca cerrada donde mis amores crecen, donde mi ventura escondo de toda asechanza alevé, donde las locas pasiones á morir tan sólo vienen, y se vive en dulce calma, porque la piedad florece.

III

¡Tengo, además, otro nido!... punto de paz y esperanza donde todo bien se encierra, donde todo mal se acaba. El es asilo de dichas que colman todas las ansias, es el germen inefable de cosas grandes y santas... ¡Es el Sagrario!... ¡Qué asilo!... ¡Qué retiro!... ¡Qué morada!... Allí se esconde apacible sin inquietudes mi alma, y con los Angeles puros mezcla dulces alabanzas al Dios que de amor henchido constante allí nos aguarda.

¡Señor, que viva contigo de ardiente amor abrasada!... ¡Y que en mis nidos encuentre siempre la dulce esperanza, la dicha que el mundo ignora, la paz que los Cielos guardan!...

RAQUEL.

Las banderas españolas

La idea de esta representación tangible de tantas cosas grandes es muy vieja.

Ya Tito Livio describe las banderas tomadas por los romanos á los pueblos bárbaros en sus conquistas.

La «signa» romana, paseando victoriosa por la Europa de entonces, significa ya posesión y dominio en nombre de Roma.

En la Edad Media, armar gente se llama levantar bandera, y cada pueblo, cada villa, cada señor, adopta una «señera», como emblema de soberanía y de poder.

No obstante, la bandera nacional tarda en surgir de entre todas, porque las naciones, hechas con mal zurcidos pedazos de otros pueblos, no tienen la solidez y la unidad, que hoy.

Felipe V es el primer monarca que reglamenta las enseñas, creando para los regimientos una bandera llamada coronela y otra para cada batallón: la primera es de color violeta, y las otras blancas, con la roja cruz de Borgoña.

Más tarde se intenta unificar el distintivo de las banderas, y se señala el color morado con flores de lis de oro para la bandera de la guardia real española, precursora del hoy regimiento Infantería Inmemorial del Rey.

Quizá el color de esta bandera de la guardia real es origen del pendón morado del estandarte de los monarcas españoles.

A pesar del intento, los jefes de regimiento ponen en sus banderas coronelas los colores de sus casas y las armas de sus ejecutorias; pero, como

no pocos son plebeyos, adoptan los escudos de las provincias cuyos nombres llevan los cuerpos que mandan, y así no hay una bandera igual á otra.

Hasta la época del gobierno provisional, en tiempos de Isabel II, no se ejecuta rigurosamente la uniformidad de las banderas, y entonces se detallan los colores, que han de ser amarillo y encarnado; pero aún algunos cuerpos, el del Rey, de Infantería, y los de Artillería é Ingenieros, consiguen el que llamaron privilegio de usar pendón morado.

Para juzgar de la diversidad de banderas y estandartes usados por el ejército español, basta saber que en 1720 se imprimió en Zaragoza un libro, en que su autor, Juan de Albayceta, da á conocer las reglas que deben seguirse en el corte y hechura de las banderas.

En la legislación militar (la más abundante de todas las legislaciones), existen multitud de Reales órdenes referentes á las banderas; en archivos y bibliotecas no faltan tampoco datos de tan variado asunto, que fueron puestos á la luz del día por Fernández Duro y el comandante Simancas, y en los museos del Ejército lucen ejemplares, que pueden dar idea de la multitud de formas y colores, leyendas y empresas usadas en las banderas españolas.

Hoy son todas iguales, si se exceptúa la de Ingenieros y la del regimiento del Rey, y sólo pueden ostentar como distintivo de premio la corbata de San Fernando y el cordón pontificio.

Este cordón es una cinta morada y roja que el Papa Pio IX concedió á los batallones de cazadores de la división Córdoba en su expedición á Italia.

El Pan de San Antonio

Junio — 1911.

Abiertos los cepillos el día 13 de dicho mes, se halló en ellos la cantidad de 47'25 pesetas, que la Junta ha distribuido en la forma siguiente:

Asilo de las Hermanitas 2'50; idem de niñas huérfanas 2'50; Conferencia de señoras 2'50; idem de caballeros 2'50; Hospital 2; Casa de Caridad 2; Cocina Económica 2; para el culto del Santo 4'25, y el resto para necesitados particulares de la población.

No ha habido ninguna papeleta.

CASA DE 57 PISOS

Hé aquí algunos detalles bastante interesantes sobre el nuevo «ski scraper», que se va á construir dentro de poco en Broadwy, y que será, después de la torre Eiffel, el edificio más alto del mundo:

El coloso medirá, hasta la cima de la cúpula superior, la altura de 231,50 metros

Según los planos del arquitecto M. Gilbert, tendrá el «wodwarth building» una base de 50 metros en Broadway, 56 metros en Park place, y 64 en Barday street.

Se compondrá de dos bloques completamente distintos, con una primera base de 31 pisos, sobre la cual se elevará una torre de 122 metros compuesta de 26 pisos.

En lo alto de este enorme «sky scraper» se dispondrá un potentísimo faro y, dos pisos más abajo, un observatorio.

En el interior del «wodwarth building», se destinarán 34 ascensores para el transporte de los visitantes.

Diez y seis de estos elevadores serán de gran velocidad, seis de ellos no irán más allá del piso 30, en tanto que un segundo grupo de otros seis harán el servicio hasta el 41.

A la cúpula se llegará por un escalera giratoria.

El arquitecto ha prevenido los peligros de incendio posible rodeando las escaleras y ascensores de un jaula vertical absolutamente incombustible, y unas puertas de acero cerrarán automáticamente, en caso de un fuego, los corredores que conducen á dichas jaulas.

El «wodwarth building» descansará sobre imponentes cimientos, formados de arcones de cemento armado, apoyados en la roca que está situada á una profundidad de 40 metros.

Estos arcones miden seis metros de diámetro. El exterior del edificio será de piedra y de baldosa, encontrándose en él diversos estilos.

El «wodwarth» costará 37.500.000 francos, y en su construcción se emplearán 1.500.000 metros cúbicos de materiales.

SEGUNDA HUMANITARIA

El domingo 18 del corriente celebró, como

anunciamos, junta general reglamentaria esta sociedad, con asistencia de la mayoría de sus asociados.

El secretario, después de informar por una extensa memoria de los actos más salientes acaecidos en el transcurso del semestre último, pasó á dar cuenta del movimiento social y económico en el mismo, que ha sido el siguiente:

MOVIMIENTO DE SOCIOS

A principio de semestre	135
Ingresados durante el mismo.	21
Total.	156
Bajas por diferentes conceptos.	3
Existen hoy	153

SOCORROS EN EL SEMESTRE

Socios que han percibido socorro.	35
Días de pensión pagados.	1.109
Importe de las pensiones.	1.386'25 ptas.
Capital en efectivo de que en la actualidad dispone esta benéfica institución: ptas. 11,052'56.	

Deseamos que siga prosperando la benemérita sociedad para bien de sus socios.

A.

RAZON Y FE

Sumario del núm. CXVIII.—Junio de 1911.

El Sagrado Corazón de Jesús, por E. Ugarte de Ercilla.—Concepto estético de la gracia, por J. B. Bover.—El warrant agrícola, por N. Noguera.—Estado actual de la cuestión liberiana, por M. Cuevas.—Necrología literaria: El noruego Björnsterne Björnson (1832-1910) (continuación), por C. Eguía Ruiz.—Nuevo proyecto de Ley de Asociaciones, por P. Villada.—De los cuerpos reales al éter hipotético (2.º), por L. Rodés.—Noticias científicas, por M. M.ª S. Navarro.—Boletín Canónico: Nueva organización de la Curia Romana (comentario, continuación), por J. B. Ferreres.—Examen de libros: Los seis primeros siglos de la Iglesia.—Historia de los Papas desde fines de la Edad Media, por E. Portillo.—Verdades sociales y errores democráticos, por N. Noguera.—Muy poca cosa, por C. Eguía.—Noticias bibliográficas (véase la página 2.ª de la cubierta).—Noticias generales: Roma, España, Méjico, Panamá, Nicaragua, Argentina, Portugal, Francia, Bélgica, por A. Pérez Goyena.—Variaciones: Normas pontificias á los católicos españoles.—XXII Congreso Eucarístico Internacional.—Mensaje del Episcopado español á las Cortes.—Liga Nacional de defensa del Clero.—Carta de S. S. Pío X al Sr. Obispo de Vich.—Obras recibidas en la Redacción.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión subsidiaria del 22 de junio de 1911

Principia á las ocho y media de la noche, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los concejales señores Gorzo, Lozano, Ortín, Rodríguez Fernández y Benito.

Se aprueba el acta.
Despacho ordinario:

Apolinar Calzada, ayudante del jardinero municipal, pide que se le aumente el sueldo que actualmente disfruta.

A informe.

Isidro Sierra, enfermo, solicita que se interese por él el Ayuntamiento, á fin de que pueda ingresar en el hospital de Salamanca.

Idem.

Francisco Rodríguez Palacios, imposibilitado, demanda socorro para ir á Baños de Montemayor. Igualmente.

Comisiones:

Hacienda da cuenta de haber recibido carta de pago de 5.056 pesetas enviadas para contingente provincial del año de 1908.

Las demás nada.

Benito pregunta que cuándo estará terminado el edificio, que se construye para el fielato de la Corredera, y cuándo vence el arrendamiento del local que en la actualidad ocupa el mismo fielato.

Ortín le contesta que se enterará para poder contestarle.

El alcalde, Gorzo, Lozano y Rodríguez Fernández dicen que han quedado satisfechos de los exámenes de las escuelas públicas que han presido.

Rodríguez Fernández manifiesta que fué á la de niñas de la Corredera en lugar de Benito á quien correspondía ir.

Este se excusa por haber tenido que trabajar aquel día.

El alcalde dice, como de costumbre: ¿Algún señor concejal quiere hacer uso de la palabra?

Silencio sepulcral.

Alcalde: Se levanta la sesión.

Son las nueve menos diez minutos cuando nos retiramos chasqueados.

Se decía, y lo esperábamos así, que habría quejas y protestas, por no haber presidido los exámenes de varias escuelas los concejales á quienes se había encomendado el hacerlo, y los cuales, según se ha afirmado de público, estaban, durante su celebración, de campo, merienda, en términos bejaranos, de *granja ó calderillo*.

Pero nada.

~~~~~

**Sueltos y Noticias**

Mañana es día festivo en esta y otras diócesis. Por eso publicamos hoy LA VICTORIA.

Según hemos oído á personas de diferentes clases sociales, la hoja cuyo contenido trasladamos á la primera plana de este número, ha parecido á no pocos, que están, como la casi totalidad del vecindario, conformes con su fondo, floja y demasiado suave en la forma.

Esto prueba la indignación, que existe, por la conducta del Ayuntamiento actual, respecto á las tradiciones y costumbres bejaranas relacionadas con la procesión del *Corpus*, conducta, que, como dicen los firmantes de la hoja, parece que ha sido la gota de agua, que ha hecho rebosar el vaso ya lleno hasta los bordes con anteriores ofensas.

Hemos hablado con algunos de los mismos y nos han manifestado que el fin principal de la hoja era dar en ella las razones por las cuales, aunque se les concedió el poder llevar la bandera á la procesión, no lo hicieron, y, además, el afirmar que insistían, que no habían retirado, ni disminuido en nada la energía de su protesta.

Por lo demás, nos han dicho, nosotros, que somos los primeros en sentirnos indignados, no podíamos, por muchas razones, y, entre ellas, por lo que nos debemos á nosotros y por lo que debemos al público, prescindir de la corrección.

Conformes.

A la lista, publicada en nuestro número anterior, de alumnos de Béjar, que han obtenido calificación de sobresaliente ó notable, en Salamanca, en los exámenes libres del presente curso, tenemos que añadir el nombre de nuestro amigo Juan Hernández de Santé, con notable en Historia de la Literatura.

Nuestra felicitación.

El domingo por la tarde ocurrió en casa de nuestro amigo y suscriptor, el diputado provincial don José Méndez, un curioso y nada agradable suceso.

Buscando unas sobrinas de dicho señor unas botas, para salir de casa, y no hallándolas en el sitio en que antes las habían puesto, se les ocurrió mirar debajo de una cama.

Cuál sería su sorpresa al encontrarse allí, no con las botas, sino con un hombre agazapado.

Salieron de la estancia asustadas y á los gritos de una de ellas acudieron vecinos, que detuvieron, ya en el portal, al hombre, que huía, el cual fué conducido á la cárcel por los guardias de seguridad y puesto á disposición del Juzgado.

No hay que decir que aquella tarde y aquella noche, en muchas casas, se registró, desde los tejados hasta las bodegas.

El individuo en cuestión es forastero.

Digno remate de los solemnes cultos, que, durante la Octava del *Corpus*, ha dedicado, como otros años, al Santísimo Sacramento su Ilustre Abadía, en la iglesia del Salvador, fueron la fiesta y procesión de ayer.

En la fiesta predicó, como habíamos anunciado, el R. P. Fr. Joaquín de Solórzano, capuchino, con la elocuencia y unción en él habituales; si mucho habían gustado, especialmente el primero, sus dos sermones anteriores, el de ayer no agradó menos; el referido Padre deja en esta ciudad, como orador sagrado, recuerdo gratísimo.

La misa fué, igualmente que las del viernes y el domingo, cantada á orquesta, bajo la dirección del profesor D. Rufino Agero.

Hubo gran concurrencia de fieles.

La procesión muy bien; á ella asistió, aparte del reverendo clero, un buen número de abades, mayor que el de otras veces, y acompañó la banda de música y un piquete del destacamento con cornetas.

El dignísimo comandante militar estuvo en la fiesta y fué á la procesión, con varios oficiales.

También vimos al bizarro teniente de la Guardia civil.

Un aplauso á esos militares, que han llenado cumplidamente el hueco ó vacío, que otros debían ocupar.

Y enhorabuena á la Abadía, en particular á su Junta.

Nuestro amigo y paisano D. Emerenciano Martín Salvatierra, del Cuerpo de Prisiones, ha sido nombrado vigilante de la cárcel de Frechilla, en la provincia de Palencia, punto para el que marchó el martes de esta semana.

Deseámosle feliz estancia en el mismo.

Con motivo de la celebración, en Madrid, del XXII Congreso Eucarístico Internacional, se tendrán en esta ciudad el día 29 del corriente extraordinarios cultos, cuyos detalles se anunciarán en las parroquias.

Las inscripciones para dicho Congreso de españoles y extranjeros se aproximarán á 250.000.

La compañía de los ferrocarriles de M. C. P. ha establecido billetes económicos de ida y vuelta para referido día 29 en que se celebrará la procesión magna.

Estos billetes costarán, desde Béjar, en 2.ª clase 14'50 pesetas y en 3.ª 7'10.

Los viajeros saldrán en la noche del 28 y tendrán que regresar en la del 29.

De esta ciudad ha ido ya algún congresista é irán otros.

Representará en el Congreso Eucarístico á la ilustre Abadía del Santísimo Sacramento de Béjar don Jerónimo Gómez-Rodulfo Yagüe, cuyo carnet de inscripción y medalla de congresista hemos tenido el gusto de ver.

Con fecha 20 del actual ha sido aprobado el proyecto de caminos vecinales de la carretera de Cáceres á la de Ciudad-Rodrigo, pasando por la Antigua y puente de San Albin, de esta población, y de Navacarros á Candelario, pudiendo, por consiguiente, empezar ya las obras de los mismos.

También lo ha sido un presupuesto informado de las del camino vecinal de Puerto de Béjar á Lagunilla, por Peñacaballera y Cerro, las cuales principiaron el año 1903 y, por falta de ese requisito, quedaron suspendidas.

Igualmente se aprobó el presupuesto de gastos del replanteo de una carretera, que, partiendo de Guijuelo, empalme con la de Sorihuela á Avila, en el kilómetro 33.

La fiesta de mañana en la iglesia de San Juan será á las diez y en ella predicará el señor cura párroco D. José María Santamera.

La misa de diez á las nueve.

En dicha iglesia se están realizando, merced al celo del párroco de la misma y con la cooperación de piadosos feligreses, importantes obras de decorado, de las que nos ocuparemos detalladamente otro día.

Esta semana ha subido al Cielo la niña Eulogia Augusto Neila, de 2 años.

Durante la misma no ha habido en nuestra ciudad más fallecimientos.

Dijimos que llovería, poco ó mucho, en la semana actual, y hubo grandes aparatos de lluvia el domingo y el lunes, pero no llovió nada.

Lloverá (y creemos tener seguridad de que se cumplirá este nuestro pronóstico) en la próxima. Y pudiera llover mañana mismo, con lo cual se cumpliría aún el que hicimos para ésta.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

**CLINICA ESPECIAL**

—DE—

**ENFERMEDADES DE LA VISTA**

**Don Ricardo Marín**

**MÉDICO-OCULISTA**

Procedente del Instituto Oftálmico nacional de Madrid.

Participa á los enfermos de la vista, que deseen consultar, que estará en Béjar los días 24 y 25 del corriente junio, hospedándose en la Fonda de España.

# SECCION DE ANUNCIOS

## ENCENDEDORES — MECÁNICOS —

Modelo 1911 perfeccionado, todo desmontable, con mecha y luz.

Llevan el sello del impuesto de Hacienda.

Hay piedras de recambio, legítimas, de cerio-hierro, completas, á 0'15 de peseta una, como también muelles y demás piezas de referida máquina.

Composturas y reparaciones de las mismas.

ANTIGUA HOJALATERÍA DE  
ACLE

## LA PRIMITIVA BEJARANA

FABRICA Y ALMACÉN DE CHOCOLATES

— DE —

## Hija de Santiago Merás

La dueña de esta acreditada casa, la más antigua de la provincia en su clase, comunica á su numerosa clientela que continúa elaborando los exquisitos chocolates de reconocida fama á 5, 6, 7, 8, 9 y 10 reales el paquete de 460 gramos, advirtiendo al público que el poco descenso que han tenido los azúcares lo emplea en mejorar las clases y no cambiar los números.

En pedidos de una arroba en adelante, se conceden descuentos.

Se hacen tareas de encargo á gusto del consumidor.

NO CONFUNDIRSE  
CALLE MAYOR DE PARDIÑAS, NÚM. 76

## POR LOS HEREDEROS

de don Manuel Romero se venden las propiedades siguientes, sitas en el casco y término de esta ciudad: el predio titulado «Prado de la moza»; una huerta en esta rivera junto á la estación del ferrocarril; un huerto ó parral en la misma rivera; una casa de dos pisos, bien acondicionada, en Barriónuevo, y otra en la Antigua, de un solo piso.

Para tratar de precio y demás condiciones de venta, en el Comercio de don José Chamosa, de esta población.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

## Flores naturales

Se vende una colección de macetas con flores de diversas clases, en la Plaza, detrás de la iglesia del Salvador.



## RELOJERÍA DE Cipriano Bonilla Guijo

SÁNCHEZ OCAÑA, 52.—BÉJAR

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece á su numerosa clientela y al público en general un inmenso y variado surtido de relojes de diversas clases y precios, infinidad de novedades en extraplanos y relojes de señora, como también en relojes de pared, y despertadores variadísimos á precios asombrosos.

Se hace toda clase de composturas, por difíciles que éstas sean, á precios reducidos.

Se admiten iguales anuales de relojes de pared, á precios también económicos.

No comprar sin visitar este establecimiento, y os convenceréis de los precios ventajosos que tiene.

NO CONFUNDIRSE  
SÁNCHEZ OCAÑA, 52.—BÉJAR

## Por los testamentarios

de doña Antolina Regadera (q. e. p. d.) se venden una casa y bodega, en la calle del 28 de septiembre.

Informes en la Redacción de este periódico.

DISPONIBLE

## PARA VERANEANTES

SE ARRIENDA (amueblado ó sin amueblar) piso entarimado y empapelado en su mayor parte, con luz eléctrica y los siguientes departamentos: seis alcobas, dos gabinetes, sala, comedor, cocina, despensa y retrete.

Tiene 3 balcones y 4 antepechos al Norte.

Para tratar con su dueño, **D. Francisco Iñiguez.**

— MERINAS, 32 —

Clínica especial de enfermedades de los ojos

## Don Cayo Alvarado

Profesor libre de Oftalmología; Médico-Oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipales y Provinciales de SALAMANCA

Pone en conocimiento de los enfermos de la vista, que quieran consultar, que, habiendo sido llamado por algunos que desean operarse de cataratas y de otros padecimientos, permanecerá en Béjar, hasta el 30 de junio, hospedándose en la FONDA DEL COMERCIO

## IMPORTANTE

## MANUEL ROMERO

(Manolillo)

Anuncia al público que, como de costumbre, ha recibido las colecciones de temporada, en lanillas y géneros para trajes de caballero y señora, de última novedad.

Convencido de que su casa puede presentar un surtido en novedades como pocas, aconseja á los que quieren estar á bien con su gusto y dinero no efectuen sus compras sin ver antes las condiciones de la misma.

NO EQUIVOCARSE:

*Manuel Romero*

— FRENTE AL RELOJ DE SAN GIL —

## SE VENDE

MEDIO PISO PRINCIPAL de la casa número 3 de la calle del 28 de septiembre.

Consta de una sala grande, con dos alcobas; otra más pequeña, también con dos dormitorios; amplia cocina y despensa.

Se vende con los plomos del desván.  
Informes en nuestra Redacción.

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_